



---

SERVICIO DE NOTICIAS – 11 de noviembre de 2022

---

**VI Jornada Mundial de los Pobres “Jesucristo se hizo pobres por nosotros”**

**Más de 114.000 personas se beneficiaron de la acción de Cáritas en Castilla-La Mancha durante 2021**

*Según el último informe “El coste de la vida y estrategias familiares para abordarlo”, realizado por Cáritas Española y la Fundación FOESSA- en Castilla-La Mancha se destinan entre 64 y 65 euros de cada 100 € a gastos esenciales*

El próximo 13 de noviembre se celebra la VI Jornada Mundial de los Pobres bajo el lema “Jesucristo se hizo pobre por vosotros”. A través de este nuevo mensaje, el papa Francisco pretende “ayudarnos a reflexionar sobre nuestro estilo de vida y sobre tantas pobrezas del momento presente”.

Pobrezas que afectan cada vez más a las personas. El mismo informe sobre la exclusión y desarrollo social en Castilla-La Mancha de la Fundación FOESSA, presentado el pasado mes de febrero, alertaba de que la exclusión en la Región se ha ensanchado, y uno de cada cuatro habitantes de la Comunidad Autónoma, en torno a 479.000 personas, se encuentran en una situación de importante desventaja. Más grave es, el incremento del grupo de los más frágiles con un aumento del 37% de las situaciones de exclusión severa, alcanzando a 232.000 personas.

En su mensaje, el Papa Francisco, en esta VI Jornada Mundial de los Pobres dice *“Frente a los pobres no se hace retórica, sino que se ponen manos a la obra y se practica la fe involucrándose directamente, sin delegar en nadie... no se trata de tener un comportamiento asistencialista hacia los pobres, como suele suceder; es necesario, en cambio, hacer un esfuerzo para que a nadie le falte lo necesario. No es el activismo lo que salva, sino la atención sincera y generosa que permite acercarse a un pobre como a un hermano que tiende la mano para que yo me despierte del letargo en el que he caído”*

Desde ese poner manos a la obra que dice el Papa Francisco, Cáritas en Castilla-La Mancha ha trabajado al lado de los más empobrecidos, sosteniendo la acción en 2021 en cada uno de sus programas, con 4.132 personas voluntarias y 316 contratadas, sin olvidar a la cantidad de socios, colaboradores y donantes que ayudan a llevar cabo todas las acciones. Agentes que se han comprometido para dignificar la vida de las 47.847 personas que han sido atendidas por Cáritas en cada una de las 5 provincias de la Región, 11% más que en 2019, llegando a ser beneficiadas 114.058 personas, un 56% más que en 2019 (*hacemos la comparativa con 2.019, ya que 2.020 no es un año comparable por el número tan elevado de personas atendidas debido a la pandemia*)

Los recursos económicos invertidos a lo largo del pasado año para poder llevar a cabo cada uno de los programas que han dignificado la vida de las personas mencionadas anteriormente, han ascendido a 16.959.495 €, siendo un 58,57% procedentes de recursos privados y propios y un 41,43% de recursos públicos.

En cuanto a las necesidades que demandan, estas son muy diversas, desde ayudas económicas para cubrir sus necesidades básicas, (alimentos, ropa, calzado, enseres del hogar), farmacia y temas de salud, alquiler, transporte, libros y material escolar, aseo e higiene y alojamiento (vivenda, alquiler, consumo eléctrico, gas).

El Papa Francisco subraya que la “experiencia de debilidad y limitación que hemos vivido en los últimos años y ahora la tragedia de la guerra” nos debe “enseñar que no estamos en el mundo para sobrevivir, sino para que a todos se les permita tener una vida digna y feliz”. “El mensaje de Jesús nos muestra el camino y nos hace descubrir que hay una pobreza que humilla y mata, y hay otra pobreza , la suya, que nos libera y nos hace felices”.

### **Informe FOESSA**

Esta Jornada se celebra en un contexto de una gran crisis inflacionista -tal y como se expresa en el Informe “El coste de la vida y estrategias familiares para abordarlo”, realizado por Cáritas Española y la Fundación FOESSA- que nos acompaña en los últimos meses está teniendo un reflejo especialmente importante en los gastos más básicos para la vida, como la vivienda y sus suministros, así como a la alimentación. En este sentido un menor nivel de ingresos genera un menor poder adquisitivo, y, por tanto, las estrategias de adaptación de las familias enfocan casi toda su capacidad de gasto a cubrir las necesidades más básicas: vivienda y alimentación. Esto se traduce en que los hogares con ingresos inferiores a los 1.000€ al mes se ven obligados a dedicar casi 70 de cada 100€ que ingresan exclusivamente a vivienda y alimentación.

En Castilla-La Mancha, según el citado informe, se destinan entre 64y 65 euros de cada 100 € a gastos esenciales (incluyen vivienda, alimentación y transporte) y resto a gastos no esenciales, superando la media española que está en el 61 de cada 100€.

Cáritas anima, una vez más, a vivir esta VI Jornada Mundial de los Pobres como una nueva oportunidad para reflexionar sobre cómo dar una respuesta adecuada que lleve alivio y paz a tantas personas, dejadas a merced de la incertidumbre y la precariedad. Como dice el Papa Francisco en su mensaje para esta jornada, la preocupación por los pobres y por la justicia social es un compromiso que nos afecta a todos y, por tanto, nadie puede sentirse exceptuado.

---

***Más información: Mónica Moreno Alonso. Presidenta Cáritas Regional Castilla-La Mancha  
Teléfono: 638895819***

---